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新华社北京6月22日电
6月22日晚，国家主席习近平

以视频方式出席金砖国家工商

论坛开幕式并发表题为《把握

时代潮流 缔造光明未来》的主

旨演讲。

习近平指出，当前，世界百

年变局和世纪疫情相互交织，

各种安全挑战层出不穷，世界

经济复苏步履维艰，全球发展

遭遇严重挫折。世界向何处去？和平还是战争？发展还是衰退？

开放还是封闭？合作还是对抗？是摆在我们面前的时代之问。

习近平强调，历史长河时而风平浪静，时而波涛汹涌，但总

会奔涌向前。尽管国际形势风云变幻，但开放发展的历史大势

不会变，携手合作、共迎挑战的愿望也不会变。▼ 下转第三版
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6月22日晚，习近平以

视频方式出席金砖国家工商

论坛开幕式并发表题为《把

握时代潮流 缔造光明未

来》的主旨演讲。

新华社记者 鞠鹏摄

历史长河时而风平浪
静，时而波涛汹涌，但总会
奔涌向前。尽管国际形势
风云变幻，但开放发展的
历史大势不会变，携手合
作、共迎挑战的愿望也不
会变。我们要不畏浮云遮
望眼，准确认识历史发展
规律，不为一时一事所惑，
不为风险所惧，勇敢面对
挑战，向着构建人类命运
共同体的目标勇毅前行

■ 我们要团结协作，
共同维护世界和平稳定

■ 我们要守望相助，
共同促进全球可持续发展

■ 我们要同舟共济，
共同实现合作共赢

■ 我们要包容并蓄，
共同扩大开放融合

 演讲全文刊第三版

新华社北京6月22日电 中共中央总书

记、国家主席、中央军委主席、中央全面深

化改革委员会主任习近平6月22日下午主持

召开中央全面深化改革委员会第二十六次会

议，审议通过了《关于构建数据基础制度更

好发挥数据要素作用的意见》、《关于加强和

改进行政区划工作的意见》、《关于开展科技

人才评价改革试点的工作方案》、《强化大型

支付平台企业监管促进支付和金融科技规范

健康发展工作方案》。

习近平在主持会议时强调，数据基础制

度建设事关国家发展和安全大局，要维护国

家数据安全，保护个人信息和商业秘密，促

进数据高效流通使用、赋能实体经济，统筹

推进数据产权、流通交易、收益分配、安全

治理，加快构建数据基础制度体系。要加强

党中央对行政区划工作的集中统一领导，做

好统筹规划，避免盲目无序。要遵循科技创

新规律和人才成长规律，以激发科技人才创

新活力为目标，按照创新活动类型，构建以

创新价值、能力、贡献为导向的科技人才评

价体系，引导人尽其才、才尽其用、用有所

成。要推动大型支付和金融科技平台企业回

归本源，健全监管规则，补齐制度短板，保

障支付和金融基础设施安全，防范化解系统

性金融风险隐患，支持平台企业在服务实体

经济和畅通国内国际双循环等方面发挥更大

作用。

中共中央政治局常委、中央全面深化

改革委员会副主任李克强、王沪宁、韩正

出席会议。

会议指出，数据作为新型生产要素，是

数字化、网络化、智能化的基础，已快速融

入生产、分配、流通、消费和社会服务管理

等各个环节，深刻改变着生产方式、生活方

式和社会治理方式。我国具有数据规模和数

据应用优势，我们推动出台数据安全法、个

人信息保护法等法律法规，积极探索推进数

据要素市场化，加快构建以数据为关键要素

的数字经济，取得了积极进展。要建立数据

产权制度，推进公共数据、企业数据、个人

数据分类分级确权授权使用，建立数据资源

持有权、数据加工使用权、数据产品经营权

等分置的产权运行机制，健全数据要素权益

保护制度。要建立合规高效的数据要素流通

和交易制度，完善数据全流程合规和监管规

则体系，建设规范的数据交易市场。

▼ 下转第四版

还审议通过《关于开展科技人才评价改革试点的工作方案》等 李克强王沪宁韩正出席

习近平主持中央全面深化改革委员会会议审议通过相关意见

加快构建数据基础制度 加强和改进行政区划工作
■数据基础制度建设事关国家发展和安全大局，要维护国家数据安全，保

护个人信息和商业秘密，促进数据高效流通使用、赋能实体经济，统筹推进数
据产权、流通交易、收益分配、安全治理，加快构建数据基础制度体系。要加强
党中央对行政区划工作的集中统一领导，做好统筹规划，避免盲目无序。要遵
循科技创新规律和人才成长规律，以激发科技人才创新活力为目标，按照创新
活动类型，构建以创新价值、能力、贡献为导向的科技人才评价体系，引导人尽
其才、才尽其用、用有所成。要推动大型支付和金融科技平台企业回归本源，
健全监管规则，补齐制度短板，保障支付和金融基础设施安全，防范化解系统
性金融风险隐患，支持平台企业在服务实体经济和畅通国内国际双循环等方
面发挥更大作用

本报讯（记者祝越 通讯员钟国梁 龚宇一）市十五
届人大常委会第四十一次会议昨天表决通过了《上海市浦

东新区推进市场准营承诺即入制改革若干规定》，自2022

年8月1日起施行。市人大常委会主任蒋卓庆主持会议并

讲话。 ▼ 下转第五版

市人大常委会会议表决通过
多项法规 蒋卓庆讲话

形成优化营商环境法治保障“组合拳”

本报讯 （记者张懿 通讯员

何宝新 张文豪）全球最大、中国
首艘24000TEU超大型集装箱船，

昨天在中国船舶集团有限公司旗

下沪东中华造船（集团）有限公司

签字交付。该船总长399.99米，

比目前世界最大航母还要长60

多米，可装载的货物总重超过24

万吨，堪称海上“巨无霸”、最强

“带货王”。

该船由沪东中华自主设计，拥

有完全自主知识产权。它也是沪

东中华自2020年9月完工交付中

国首创全球首艘23000TEU双燃

料动力超大型集装箱船后，在顶

级超大型集装箱船建造领域取得

的又一重大突破，该公司由此也

成为全球屈指可数的全系列集装

箱船研发设计建造领军船企，确

立了中国船舶工业新的里程碑。

该 船 总 长 399.99米 ，型 宽

61.5米，甲板面积达 2.4万平方

米，相当于3.5个标准足球场；货

舱深度达到 33.2米，可承载 24

万吨货物，一次可装载2.4万多

只标准集装箱，最大堆箱层数

可 达 25层 ，相 当 于 22楼 的 高

度，是目前全球装箱量最大的

集装箱船。该船入级美国船级

社（ABS），投入运营后将服务于

远东至欧洲的航线。

据统计，沪东中华迄今已交

付8000TEU级以上的集装箱船近

70艘，累计承接24000TEU超大型

集装箱船9艘，居国内各大船企之

首，其中有6艘正在建造之中，年

内计划交付3艘。
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变局潮涌 奋楫破浪
——写在金砖国家领导人

第十四次会晤开幕之际
 刊第三版

聚焦一批重点
任务，新蓝图正加快
落地
高水平改革开

放，力争形成更多
突破
用好红色资源，

让年轻一代汲取奋
斗力量

牢记嘱托
砥砺奋进
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■ 2020年11月，习近平
总书记出席浦东开发开放30
周年庆祝大会并发表重要讲
话，高度肯定浦东30年发展
成就，并赋予其“打造社会主
义现代化建设引领区”的重大
使命

■ 风劲正是扬帆时。《中
共中央国务院关于支持浦东
新区高水平改革开放打造社
会主义现代化建设引领区的
意见》去年7月重磅落地，上
海勇挑最重的担子、敢啃最硬
的骨头，正加快把新蓝图、作
战图变为实景图，奋力创造让
世界刮目相看的引领区建设
新奇迹
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“三大任务一大平台”、人民城市建设、打响“上海文化”品牌……
市委新闻发布会回应了这些热点问题

本报讯 （记者王嘉旖）在昨天举
行的中共上海市委新闻发布会上，市

委副书记诸葛宇杰介绍了市第十二次

党代表大会主要议程、筹备工作及报

告起草情况。市委常委、市委宣传部

部长赵嘉鸣主持。市委组织部副部长

孙甘霖介绍了本次党代表大会代表选

举产生情况。市纪委副书记施涛、市

委统战部副部长房剑森出席发布会，

共同回答记者提问。

诸葛宇杰说，中国共产党上海市

第十二次代表大会将于6月25日至27

日召开。这是上海在加快建设具有世

界影响力的社会主义现代化国际大都

市的关键时期召开的一次重要会议，

是全市人民政治生活中的一件大事，

开好这次大会是全市广大党员、干部

和群众的共同愿望。

本次大会议程主要有五项：一是

听取和审查中国共产党上海市第十一

届委员会的报告；二是审查中国共产

党上海市第十一届纪律检查委员会的

工作报告；三是选举中国共产党上海

市第十二届委员会；四是选举中国共

产党上海市第十二届纪律检查委员

会；五是选举上海市出席中国共产党

第二十次全国代表大会代表。

诸葛宇杰介绍，大会筹备工作主

要从三个方面进行。一是党代会组织

筹备、推荐考察和大会选举工作。按

照中组部的要求和相关程序规定，正

有序推进。二是党代会报告起草工

作。三是党代会会务工作。在市委的

领导下，严格落实疫情防控要求，认真

做好各项筹备工作。会议期间，大会

还将设立秘书处，下设秘书组、起草

组、组织组、简报组、宣传组、保卫组、

行政兼防疫组等7个组，服务保障大会

顺利进行。 ▼ 下转第五版

于6月25日至27日召开 诸葛宇杰介绍会议议程、筹备工作及报告起草情况
810名市党代会代表选举产生，生产和工作一线代表占39.6%

市第十二次党代会筹备已就绪
市委新闻发布会

殷殷嘱托化为强大动力，不断开创改革发展新局面
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本报讯 市委书记李强昨天在长宁区、

黄浦区开展“防疫情、稳经济、保安全”大

走访、大排查，先后前往运输物流企业、工

业互联网企业以及在线新经济企业了解经营

情况，倾听意见建议。李强指出，要深入贯

彻落实习近平总书记重要讲话和指示批示精

神，毫不动摇坚持“动态清零”总方针，更

加高效统筹疫情防控和经济社会发展，加快

修复市场预期、提振发展信心、壮大发展新

动能，以更实举措、更优服务助力企业做强

主业、拓展功能、提升核心竞争力，以实际

行动迎接党的二十大和市第十二次党代表大

会胜利召开。

李强先后走访了位于长宁区的上海得斯

威国际货运有限公司、黑湖网络科技有限公

司和位于黄浦区的行吟信息科技（上海）有

限公司 （小红书）。这3家企业严格落实疫

情防控措施，加快恢复生产研发运营，目前

已逐步恢复到此轮疫情前水平，继续保持着

良好的发展态势，并化危为机捕捉到新的发

展机遇。李强分别与企业负责人深入交流，

听取企业克服疫情影响、加快业务恢复等情

况进展，仔细询问下一步发展设想，还有哪

些困难和问题需要解决，并就我市加快经济

恢复和重振相关政策措施作了有针对性的介

绍。企业负责人表示，尽管遭受疫情影响，

企业发展目标不会改变，深耕上海的决心不

会改变，正积极顺应产业转型趋势，拓展新

的发展空间，并加大力度招聘应届毕业生。

▼ 下转第四版

在长宁黄浦开展大走访大排查，前往运输物流企业、工业互联网企业以及在线新经济企业了解经营情况倾听意见建议

李强：以更实举措更优服务助力企业做强主业、拓展功能、提升核心竞争力

加快修复市场预期提振发展信心壮大新动能
■当前，上海正以超常规的努力付出统筹疫情防控和经济社会发展，把疫情

防控的防线筑牢固，把经济活动的油门踩下去，进一步巩固和畅通产业链供应
链，帮助企业尽快实现满负荷运转。对于企业反映突出的共性问题，要及时研
究、对症下药，推出更具针对性的政策举措，充分发挥政务服务“一网通办”平台
作用，推动相关部门单位优化流程、改进服务。要支持企业危中寻机、化危为
机，聚焦主业领域、发挥特色优势，进一步做强功能、提升能级

图/视觉中国 制图：李洁


